

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 125/Lunes 27 de junio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Marea baja. \(Por Esto!\).](#)
- [La esclavitud de los hombres en la gran pena del mundo. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Batalla por liberación de antiterroristas cubanos es diaria.](#) PL
- [Alude al artículo de Juventud Rebelde *Nosotros, con voz propia*.](#) DPA
- [Desmiente Venezuela infundios relacionados con la salud de Chávez.](#) AFP/EFE/ANSA
- [Rebota de Cubadebate el artículo *Hugo Chávez alienta los avances de la Misión Vivienda Venezuela*](#) ANSA
- [Cita mensaje de madre de Chávez y opiniones de consultados en La Habana.](#) ANSA
- [Firman contratos Cuba y Rusia para exploración y explotación de petróleo.](#) NTX/EFE/XIN
- [Reintroduce Bacardí cerveza marca Hatuey en la Florida.](#) AP
- [Corte militar ratifica sentencia a detenido en prisión de BNG.](#) AP
- ["Contratista" estadounidense encarcelado espera decisión judicial.](#) REUTERS
- [Una familia de cubanos llegados a España inicia huelga de hambre por no poder alquilar un piso.](#) EFE
- [Dan a conocer en México investigaciones científicas que avalan medicamento homeopático.](#) NOTIMEX
- [Reportan rueda de prensa del Secretario de la Comisión Nacional de Drogas.](#) NTX/EFE
- [Comenta acerca del arribo de turistas a la Isla.](#) XINHUA
- ["Cuba: puede volver el esplendor del automóvil".](#) ANSA
- [Más caña y eficiencia, prioridad de industria azucarera.](#) XINHUA
- [Jóvenes chinos se gradúan en Lengua Española.](#) XINHUA
- [Celebrarán Festival Internacional del Caribe dedicado a Trinidad y Tobago.](#) EFE
- [Feria de artesanía y jornada de lectura actividades programadas para el comienzo del verano.](#) XINHUA
- [Entrevista la agencia a Dayron Robles.](#) AP
- [Clasificados más de 300 atletas para los Panamericanos.](#) EFE
- [Voleibolistas irán a Copa Panamericana por boleto al Grand Prix-2012.](#) EFE
- [Luchadores con la mira puesta en Guadalajara.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Presidente de Ecuador confía en que la CELAC reemplace a la OEA.](#) . AFP
- [Ahmadineyad insiste en que el 11-S fue una conspiración para favorecer a EE.UU.](#) EFE
- [Pide Irán combatir el terrorismo sin violar soberanía nacional.](#) XINHUA
- [Declaraciones de portavoz iraní al término de la Cumbre contra el terrorismo.](#) DPA
- ["Venezuela apoya las tesis iraníes sobre el terrorismo internacional".](#) EFE

POR ESTO! (Versión digital)

24 de junio de 2011

MÉXICO

MAREA BAJA

Pedro Díaz Arcia

Al anunciar el retiro de 33,000 soldados de Afganistán para el próximo verano -unos 10,000 antes que finalice el año- el presidente Barack Obama estaría cumpliendo su promesa de campaña en el camino de concluir el capítulo de la guerra más larga y costosa en la historia de Estados Unidos.

En realidad el problema no radica en cuántos efectivos saldrán en un año, sino cuándo y cómo se retirarán los casi 68,000 militares restantes, dependientes de la eficiencia de las fuerzas de seguridad afganas y de la situación presente en el teatro de operaciones.

Algunos analistas enfatizan en que Obama ha querido enviar un mensaje al mundo y particularmente al electorado estadounidense; este último más preocupado por los problemas que dañan a su bolsillo que por el futuro incierto de Afganistán.

Muchos votantes no podrían ubicar a Afganistán en un mapamundi, donde han muerto hasta el jueves 1,500 militares estadounidenses y otros 12,000 han resultado heridos desde el inicio de la guerra a fines de 2001.

Por otra parte, un elemento desfavorable para las aspiraciones reelectorales de Obama es el elevado costo de la guerra: unos 440,000 millones de dólares hasta ahora, cifra que va en ascenso pues se estima que actualmente cuesta 120,000 millones de dólares anuales, en medio de un profundo pesimismo económico.

La disputa doméstica en Estados Unidos no recae en el inicio del repliegue, sino en el tiempo que se ha tardado el gobierno para hacerlo.

Mientras, a reserva de que el Pentágono no estaría satisfecho con la percepción de una derrota, muchos militares, envueltos en su proverbial soberbia, aseguran que los afganos “van a tener que tragarse el actual gobierno”, aunque no sea una democracia suiza, porque es el “mejor que han tenido en toda su historia”.

La muerte de Bin Laden fue el catalizador

Para enfatizar la oportunidad del repliegue y convencer a los halcones de que había llegado el momento de recoger las maletas, Obama necesitaba un suceso meritorio: la cabeza de Osama Bin Laden.

Pareciera que Washington tenía al líder de Al Qaeda a buen recaudo, localizado, estrechamente vigilado y en “capilla ardiente” en espera del momento oportuno para eliminarlo y “cerrar” simbólicamente el capítulo de Afganistán para el gran público norteamericano.

Pero, en una visión pragmática y a largo plazo del desarrollo de la contienda, el mandatario demócrata indicó que no espera que la misión de combate de Estados Unidos termine antes de diciembre del 2014, e incluso entonces un contingente militar considerable podría permanecer en el país, aunque en un “papel distinto”, afirmó.

Apoyo al retiro de las tropas

Anders Fogh Rasmussen, jefe de la OTAN, declaró el jueves que la decisión de la retirada de tropas estadounidenses fue tomada por Obama en consulta con sus aliados, y es un “resultado natural” de la situación prevaleciente en Afganistán: el Talibán bajo creciente presión y el fortalecimiento de las fuerzas de seguridad locales.

Con la mayor premura, el gobierno francés anunció el retiro de unos 4,000 soldados galos en coordinación “con nuestros aliados y con las autoridades afganas” y de una manera “proporcional comparable con el de los soldados estadounidenses”.

Alemania también indicó, aunque sin entrar en detalles, que comparte la meta de reducir la presencia de soldados alemanes hasta unos 4,900 para finales de 2011.

El primer ministro británico, David Cameron, resaltó el papel que han jugado las fuerzas internacionales y se mostró satisfecho por la decisión de la Casa Blanca.

Mientras el presidente de Afganistán, Hamid Karzai, consideró la medida como un “paso adecuado en beneficio de ambos países”.

Pero el enemigo de la alianza, el Emirato Islámico de Afganistán (Talibán), calificó el repliegue como un “paso simbólico” y advirtió en un comunicado que “la solución a la crisis afgana depende de la retirada absoluta e inmediata de todas las tropas extranjeras, y mientras ello no suceda, la lucha armada se intensificará más cada día”.

Entretanto, la OTAN intensifica sus ataques contra el régimen de Trípoli.

En resumen, analizando el símil del presidente Barack Obama de que “la marea de la guerra está bajando”, habría que tomar en cuenta que la marea es recurrente...como la guerra.

LA ESCLAVITUD DE LOS HOMBRES ES LA GRAN PENA DEL MUNDO

Wilkie Delgado Correa

Se conoce que la institución de la esclavitud como condición humana degradante estuvo vigente durante siglos y fue responsable de la muerte de millones de seres humanos y causa del enriquecimiento de personas y estados que aún conservan en sus arcas el botín arrebatado a parte de una humanidad sufrida y explotada. La abolición de los esclavos, decretada después de un largo proceso de reivindicación de la condición de igualdad de todos los seres humanos, pudiera parecer que puso punto final a las barbaries cometidas al amparo de aquel ejercicio criminal y vergonzoso.

Sin embargo, después de terminada aquella esclavitud expresada en las cadenas y propiedad férrea con las que se dominaba a los esclavos, se instauró otra esclavitud con cadenas invisibles que aherroja a millones de personas, obligadas a servir al poderoso rey dinero, y dejó como herencia la discriminación racial y social de los pueblos originarios y los afrodescendientes.

El mundo conoce, de vez en cuando, noticias sobre grupos de personas que, allá o acullá, habían sido mantenidas en forma de encierro clandestino y en condiciones de esclavitud extremas, y que habían sido rescatadas mediante operaciones policíacas. Esto es motivo de un escándalo noticioso ante lo insólito de estos hechos.

Pero lo realmente escandaloso es que todos los días, ante los ojos indiferentes de gobernantes y gobernados de muchos países pertenecientes o no a las denominadas democracias representativas, trascurra un proceso de esclavitud tolerado que se manifiesta en la explotación, la trata, la marginación, la miseria, el trabajo inhumano, la incultura, la insalubridad y la muerte prematura de millones de seres humanos, condenados a tales condiciones como si se tratara de parias que no merecen mejor suerte.

Por eso, que fue y es verdad como reflejo de la dominación y explotación de una mayoría de seres humanos por otra minoría de personas poderosas en el régimen capitalista pasado y presente, es válida la síntesis atrapada por José Martí sobre este asunto: "Yo sé de un pesar profundo / entre las penas sin nombres: / ¡La esclavitud de los hombres / es la gran pena del mundo!"

Si en el pasado la esclavitud encadenada resultó abolida al costo de millones de vidas en una lucha en que se demostró, al decir de Martí, que no existe "gran esclavitud de que no surja una grandiosa redención", hoy la redención de esa falta de libertad, la esclavitud encadenada al capital y a otros vicios y manifestaciones sociales dominantes y violentos, debe llegar de las manos de una cierta manera distinta del ejercicio de la política contemporánea o futura, en la cual sea realidad la distribución equitativa de los recursos materiales y espirituales y la cura de la sociedad de los grandes males sociales.

Decía Martí que "la educación es el único medio de salvarse de la esclavitud", ya que "ser culto es el único modo de ser libre". Y como acción política esencial se debe reconocer, a nivel individual y colectivo, que "la libertad no es placer propio: es deber extenderla a todos los demás".

Se impone, pues, en las condiciones concretas de los pueblos durante el presente y futuro de este siglo XXI, tener conciencia de que la esclavitud enriqueció y enriquece a los dueños, asfixió y asfixia a los esclavos antiguos y modernos y por eso urge "sacar del mundo la esclavitud y sus huellas". ¿Cómo y cuándo pagarán los países coloniales la deuda que deben, por el despojo de las riquezas y el exterminio de las poblaciones durante los siglos de conquistas, a los países colonizados, y, en particular, con el continente africano?

El hecho de que en las manifestaciones públicas realizadas en las plazas y calles de los países europeos se exponga en carteles la lucha contra la condición de esclavos a que los somete el régimen imperante y se reclame que se ponga fin al actual estado de cosas, que se expresa en muchas formas distintas en los pequeños y grandes estamentos de la sociedad, refleja en cierta medida un despertar para mirar las entrañas de un sistema que deslumbra por los oropeles de una riqueza desbordante que se extrajo y se extrae con sudor y sangre y que hoy se regatea a millones de personas no solamente pobres sino también de la clase media.

El saldo que deja el actual estado de esclavitud de nuevo tipo es impactante y horripilante si analizamos las cifras que se manejan en las estadísticas de las organizaciones internacionales como la OMS, la UNESCO y otras. ¿Cómo no considerar horrendo el número de muertes por enfermedades evitables? ¿Cómo entender que millones de personas mueran de hambre o vivan en condición de hambre? ¿Cómo no indignarse y combatir un status quo en un sistema nacional y global que permite la muerte evitable de millones de niños de todas las edades, y mantiene a millones trabajando en condiciones peligrosas? ¿Cómo no sentir vergüenza ante la realidad de que millones de personas carezcan de servicios de salud para atender su estado de sanidad o enfermedad, o carezcan de trabajo y, por tanto, de medios de vida? ¿Por qué razones millones de personas son analfabetas o insuficientemente escolarizadas? ¿Cuándo se abrirán las puertas de la cultura y del patrimonio universal a las grandes mayorías desposeídas de la herencia material y espiritual? ¿Cómo no causa pavor la condición infrahumana a la que están condenados millones de personas minusválidas? ¿Cómo no causa náuseas el estado de los millones de seres humanos sometidos forzosamente a la trata de personas y la prostitución, y otros males, por mafias criminales? ¿Cómo se habla farisaicamente de libertad, igualdad y fraternidad cuando se niegan en la práctica a los pueblos originarios, a los afrodescendientes y a los emigrantes de todos los parajes?

En fin, se puede continuar con las interrogantes hasta atiborrar a las conciencias dormidas o amnésicas. El desfile de cosas espeluznantes que caracterizan el estado manifiesto u oculto de la esclavitud moderna sería largo, muy largo, inmensamente largo, si todos los que la padecen se pusieran en hileras de uno en fondo a lo largo y ancho del planeta tierra.

Pero, además de denunciar la esclavitud contemporánea y expresar los dolores sentidos de la humanidad esclavizada y desposeída, urge dismantelar la odiosa y despiadada condición degradante para que esa parte de la humanidad sufrida pueda ser liberada y elevada donde pueda resplandecer y disfrutar de una felicidad que sólo entonces será posible. Todo eso sólo se logrará –no se engañe nadie- mediante la lucha tenaz, perseverante y sostenida.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NUEVA GERONA, CUBA, 25 JUN (PL) Unas 300 visitas reportó el foro interactivo celebrado durante dos días en la sureña Isla de la Juventud, en apoyo a los cinco antiterroristas cubanos prisioneros en Estados Unidos desde 1998.

El saldo de este nuevo esfuerzo confirma que la lucha por la liberación de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González no se limita a un espacio, a una jornada, sino que debe ser de todos los días.

Así opinó Rafael Hojas, uno de los moderadores del sitio hospedado en el portal de la Radio Cubana en Internet (www.radiocubana.cu), quien además reconoció las decenas de mensajes de apoyo a los Cinco, provenientes de más de 15 países.

El Foro No más injusticia, libérenlos ya, estimuló a internautas, unidos bajo el lema "Se pelea cuando se dice la verdad", una iniciativa insertada en el VII Frente Común de las Ideas, evento promovido por la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC), en este municipio especial, de unos 87 mil habitantes.

Las opiniones recogidas cuestionaron además, la irracionalidad del gobierno estadounidense al mantener encarcelados a los Cinco, como se les identifica en las diferentes latitudes.

Otros textos consideraron que, pese al incremento del número de comités de solidaridad "en el planeta faltan voces aún, como la del pueblo norteamericano, algunos de cuyos hijos pudieron haber sido víctimas de los atentados que impidieron Gerardo, Ramón, Antonio, Fernando y René".

Los mensajes condenaron el doble rasero de la Casa Blanca en su supuesta lucha contra el terrorismo, pues "hay criminales confesos que recorren impunemente las calles de Miami, como Luis Posada Carriles", autor intelectual de la voladura de un avión civil cubano en 1976, el cual llevaba 73 personas a bordo.

Las visitas al sitio también han dejado constancia de que Estados Unidos "es capaz de hablar de derechos humanos, cuando son los más profundos violadores de los mismos".

Entretanto, los debates del Frente Común dieron la medida de cómo la prensa cubana debe estar a tono con las exigencias actuales respecto al esclarecimiento y difusión de la actualización del modelo económico del país.

Francisco Rodríguez, del periódico Trabajadores, dijo que lo primero que debe producirse es una toma de conciencia sobre estos cambios, y en esa misma medida también cambiará nuestra prensa

También debatieron sobre los propósitos de Washington con la ciberguerra y, en ese contexto, el papel de los periodistas cubanos.

La tarea nuestra es promover, con el uso adecuado de las nuevas tecnologías de la información, la ciberpaz, según afirmó a Prensa Latina Ana Esther Zulueta, presidenta de la UPEC en la Isla de la Juventud.

LA HABANA, 26 JUN (DPA) - La prensa cubana vaticinó hoy el "deceso" de la "decadente" Organización de Estados Americanos (OEA) ante el nacimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), cuya cumbre constitutiva está prevista para el 5 de julio próximo en Venezuela.

El nacimiento de la CELAC, según un artículo difundido por el diario "Juventud Rebelde", órgano de la Juventud Comunista de Cuba", ya que "Estados Unidos queda fuera", el diario opinó que el 5 de julio marcará "un antes y un después" en el proceso de integración latinoamericana.

La cumbre constitutiva de la CELAC debería ser inaugurada por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, pero se ignora si para entonces se habrá repuesto de la operación de un absceso pélvico a la que fue sometido el 10 de junio en La Habana.

Autoridades y familiares del mandatario han declarado que Hugo Chávez se recupera satisfactoriamente de la operación, pero no han precisado la fecha de su retorno, lo que ha motivado una ola de rumores sobre su estado real de salud.

CARACAS, 25 JUN 2011 (AFP) - El gobierno venezolano aseguró este sábado que el presidente Hugo Chávez se recupera satisfactoriamente de una cirugía en Cuba, al desmentir una información del diario El Nuevo Herald de Miami que aseguró que el mandatario se encuentra en estado crítico.

"Anda la derecha nacional e internacional enloquecida, frotándose las manos (...) incluso hablando de la muerte del Presidente", declaró el vicepresidente venezolano Elías Jaua. "Hay Chávez para rato", enfatizó el responsable.

"El Presidente Chávez se recupera bien de su cirugía. Que los enemigos dejen de soñar, y que los amigos dejen los nervios", escribió en su cuenta de Twitter el vicescanciller para Europa del gobierno, Temir Porras.

"Lo único que ha hecho metástasis es el cáncer del útero de la prensa de derecha", añadió el funcionario refiriéndose a la publicación.

Citando fuentes de inteligencia estadounidense sin identificar, el diario estadounidense publicó que Chávez está en "condición crítica; no al borde de la muerte, pero crítica y, de hecho, complicada".

Chávez, de 56 años, fue operado de urgencia de un absceso pélvico el pasado 10 de junio en La Habana, donde se encontraba de visita oficial tras una gira por Brasil y Ecuador. Los rumores sobre su estado de salud no cesan en Venezuela debido a que no se conocen partes médicos.

Esta situación se agrava con el mutismo de Chávez, un presidente normalmente mediático e hiperactivo.

"No se hagan eco de la canalla. El comandante se está recuperando bien de su operación", escribió por su parte el ministro de Información Andrés Izarra, también en su cuenta de Twitter.

Este mismo sábado el mandatario anunció en su cuenta de Twitter que su hija menor y sus tres nietos llegaron a Cuba para visitarlo, pero omitió cualquier comentario sobre su estado de salud. Chávez retomó su comunicación en Twitter el viernes, rompiendo con casi dos semanas de silencio.

CARACAS, 25 JUN (EFE)- El vicepresidente venezolano, Elías Jaua, criticó hoy a la derecha nacional e internacional por estar, dijo, enloquecida inventando un supuesto empeoramiento de la salud del presidente y dijo que hay Hugo Chávez "para rato".

"Anda la derecha nacional e internacional enloquecida, frotándose las manos y haciendo gozo de la salud del presidente, incluso hablando de la muerte del presidente", denunció Jaua en un acto oficial transmitido por la televisión estatal.

"Hay Chávez pero para rato", dijo, al señalar que el presidente "está recuperándose para seguir la batalla".

El vicepresidente dijo que la derecha anda "como en el 11 de abril", aludiendo al 11 de abril de 2002, cuando un golpe de Estado derrocó a Chávez durante 48 horas, y señaló que en esa corriente "no pierden oportunidad para desnudarse en su carácter profundamente antidemocrático".

"Saben que no pueden ganarle unas elecciones a nuestro comandante Hugo Chávez, por eso siempre andan a la espera de cualquier situación para intentar dar un zarpazo", subrayó Jaua.

El vicepresidente indicó que "ya los tiempos de los zarpazos de las derechas en Venezuela" pasaron porque, señaló, "aquí hay un pueblo con una conciencia blindada y con un coraje para defender su revolución, para defender el mandato del presidente Hugo Chávez y la soberanía y la independencia nacional".

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, volvió a recurrir hoy a Twitter para comentar la visita de su familia y felicitar a los ministros por la actividad política que desarrollaron el sábado, después de que se desataran los rumores sobre un supuesto empeoramiento de su estado de salud.

El diario El Nuevo Herald de Miami publicó una información que, en base a fuentes de inteligencia estadounidenses, señalaba que Chávez, operado de un absceso pélvico el pasado día 10 en La Habana, "se encuentra en un estado crítico, no grave, pero sí crítico, complicado".

Fuera de Venezuela, unas declaraciones realizadas el viernes por el ministro de Exteriores, Nicolás Maduro, en las que se refería a "la batalla" del presidente por su salud fueron interpretadas por medios de prensa como un reconocimiento oficial del mal estado del presidente.

Las conjeturas sobre el supuesto reconocimiento del Gobierno de esa situación delicada del presidente fueron respondidas por la ministra de la Presidencia de Venezuela, Erika Farías, afirmando que Chávez "se está recuperando con bastante ánimo, con bastante energía"

Chávez fue operado de urgencia de un absceso pélvico el pasado día 10 en la capital cubana, donde se encontraba en la parte final de una gira internacional que le había llevado antes por Brasil y Ecuador.

CARACAS, 25 (ANSA)- El canciller venezolano, Nicolás Maduro, dijo que el presidente Hugo Chávez está al mando del gobierno, pero también precisó que está dando "una batalla por su salud", en medio de crecientes rumores sobre una enfermedad grave.

"La batalla que está dando el presidente Chávez por su salud tiene que ser la batalla de todos, la batalla por la vida, por el futuro inmediato de nuestra Patria. Esto es lo que podemos transmitirle a nuestros compatriotas", dijo Maduro en la noche del viernes al sábado a la prensa local.

Chávez se encuentra en Cuba desde que el 10 de junio fue operado de emergencia por un absceso pélvico, según el reporte oficial.

Pidió que se acompañe "al presidente en esta gran batalla por su salud y que sea una gran batalla y al final una gran victoria de todo nuestro pueblo".

Aseveró que mantuvo "contacto permanente con él" y que el mandatario "se mantiene informado de todos los asuntos del país, al mando, y nosotros lo que nos queda es mantener la compañía permanente con el presidente. Apoyo al presidente Chávez".

"Un apoyo para que termine de restablecer su situación de salud y podamos tenerlo en Venezuela para que siga esta batalla gigantesca", aseveró el canciller.

Maduro agradeció las expresiones de afecto por parte de gobernantes. "Hemos recibido cartas de presidentes y de primeros ministros de todo el continente, del mundo entero, de Europa, de Asia. De un mundo pendiente y acompañando al presidente Chávez en esta jornada, que es una batalla para el restablecimiento definitivo de su salud", dijo.

LA HABANA, 26 (ANSA) - La publicación digital Cubadebate destacó hoy que el presidente venezolano, Hugo Chávez, "alienta" desde Cuba "los avances de la Misión Vivienda" en Venezuela.

El sitio, que publica las Reflexiones del ex presidente cubano Fidel Castro, citó hoy un mensaje de Chávez en la red social twitter.

"El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías, manifestó este sábado su expresión de afecto y emoción con el pueblo y sus ministros, quienes se encuentran desplegados casa por casa para garantizar el éxito de la Gran Misión Vivienda Venezuela", escribió Cubadebate.

El 18 de junio pasado el diario oficial cubano Granma publicó fotos en las que Chávez aparece junto a los Fidel y Raúl Castro en una habitación de un hospital de La Habana.

Chávez se recupera en Cuba de una intervención quirúrgica que se le practicó el 10 de junio, según informaciones oficiales.

CARACAS Y LA HABANA, 26 (ANSA) - Elena Frías, madre del presidente venezolano Hugo Chávez, envió hoy un mensaje a su hijo convaleciente en Cuba, deseándole "pronta recuperación" y retorno a su país.

La madre del mandatario expresó su deseos durante un acto del Partido Socialista Unido de Venezuela (Psv), realizado en el estado Barinas, suroeste del país, y transmitido por el canal estatal.

"Un saludo y la bendición para mi hijo querido, que el poder de Dios me lo sane y me lo traiga que Dios me lo bendiga", pidió Elena Frías a través de ese medio.

La madre de Chávez agradeció al pueblo venezolano la solidaridad expresada con el presidente, tras la operación de emergencia a la cual fue sometido el 10 de junio pasado en La Habana, a causa de un absceso pélvico, según informaron sus colaboradores.

Cubanos consultados hoy en La Habana sobre la estancia en esa ciudad de Hugo Chávez, no mostraron sorpresa y enfocaron el tema como si se tratase de un miembro de la familia o un amigo "tiene que restablecerse".

"Yo viajé de vacaciones a casa de mi hermana en Pinar del Río (provincia occidental) a fin de año y me atrapó una gripe. No pude regresar hasta mediados de enero", dijo a ANSA María Ortega, vendedora de alimentos en un barrio habanero.

"Ni me acordaba que estaba aquí todavía", dijo Roberto Hernández, quien paseaba con sus hijos este domingo por una plaza de la parte vieja de la ciudad. "Pero sí lo vi en Granma (el diario oficial, ndr) en fotografías con Fidel y Raúl" Castro, comentó.

Desde que se anunció en la prensa nacional la operación de Chávez el 10 de junio pasado para extraerle un absceso pélvico, en Cuba se publicaron pocas notas sobre la recuperación del mandatario venezolano.

Algunas de las notas publicadas corresponden a declaraciones de miembros del gobierno venezolano, sobre su estado de salud.

"Con la enfermedad de Fidel estábamos muy preocupados, y fíjese que pasaron ya cinco años desde que tuvo su problema y aún escribe las 'Reflexiones'" en la prensa, dijo Carlos Rodríguez, un jubilado de 75 años,

refiriéndose a los comentarios del ex mandatario sobre diversos temas.

Otro ciudadano consideró a Chávez "de la familia". "El puede venir y quedarse cuanto quiera. Esta es su casa", dijo a su vez Sara Martínez, ama de casa.

Según medios venezolanos e internacionales, la permanencia en La Habana del presidente ha despertado "toda clase de rumores", entre otros que su estado de salud es más grave de lo que se reconoce.

"Si el hombre se enfermó y hubo que tratarlo enseguida, ¿qué se iba a hacer? ¿Iba a regresar contra la opinión de los médicos? Esos rumores son cosas de política", opinó Martínez.

LA HABANA, 24 JUN (NOTIMEX).- Cuba y Rusia firmaron hoy en La Habana tres contratos de asociación económica internacional para la exploración y explotación de petróleo en el yacimiento de Boca de Jaruco, al oriente de esta capital.

El director de Cubapetroleo (Cupet), Raúl Felipe del Prado, catalogó como "importante" la inversión y calificó como un hito en la cooperación entre Cupet y la empresa rusa Zarubezhneft, con la que se prevén otros negocios.

Según del Prado, su objetivo es la recuperación e incremento de la producción en esa zona del litoral norte habanero donde se esperan buenos resultados con la introducción de la novedosa tecnología que emplearán.

El director de Zarubezhneft, Nikolay Grigonievich, aseguró que esta asociación será beneficiosa para ambos países, y que tiene la esperanza de que los métodos de exploración que se utilizarán tengan buenos resultados.

El objetivo es aumentar el coeficiente de recuperación de petróleo en la medida que se planifique.

El embajador de Rusia en Cuba, Mijail Kaminin, dijo que las relaciones económicas, comerciales y de inversiones entre las dos naciones en los últimos años se desarrollan con dinamismo.

El diplomático insistió en que Rusia fue, es y será un aliado de Cuba en sus esfuerzos por contrarrestar el embargo económico de Estados Unidos.

Kaminin dijo a la estatal agencia de noticias AIN que las relaciones entre ambos países son excelentes y los lazos de amistad e intercambio comercial en todas las esferas son dinámicos.

Cuba registró en 2010 una producción de 21.4 millones de barriles de petróleo (3.6 millones de toneladas), similar a la del año anterior, lo que representa 46 por ciento de su consumo, y el resto lo importa de Venezuela, unos 100 mil barriles diarios, con facilidades de pago.

Según Cupet, Cuba espera perforar entre 2011 y 2013 cinco pozos en su zona económica exclusiva del Golfo de México, de 112 mil kilómetros cuadrados.

La ZEE está dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato de riesgo con las compañías Statoil (Noruega), que forma un consorcio con Repsol (España) y OVL (India); PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola), tras la llegada de una plataforma contratada a China.

LA HABANA, 24 JUN (EFE).- Cuba y Rusia firmaron hoy en La Habana, tres contratos de asociación económica para la exploración y explotación de petróleo, informaron medios oficiales.

Los tratos suscritos entre las empresas estatales Unión de Cubapetróleo (Cupet), de la isla caribeña, y la rusa Zarubezhneft, serán ejecutados en un yacimiento de Boca de Jaruco, al noreste de La Habana, según la Agencia de Información Nacional (AIN).

El director de Cupet, Raúl Felipe del Prado, valoró la importancia de esta inversión, por lo que representa para la economía del país, y la calificó como "un hito" en la cooperación entre Cupet y la empresa rusa, con la que se prevén otros negocios.

Explicó que el objetivo es la recuperación e incremento de la producción en esa zona del litoral habanero y pronosticó "buenos resultados" con la introducción de la novedosa tecnología que se empleará.

Por su parte, el director de Zarubezhneft, Nikolay Grigonievich, consideró "beneficiosa" la asociación y se mostró esperanzado de que los métodos de exploración permitirán aumentar el coeficiente de recuperación de petróleo.

Asimismo, el embajador de Rusia en Habana, Mijail Kaminin, declaró que una empresa tan importante de su país como Zarubezhneft, llegó a Cuba "para quedarse y seguir cooperando con Cupet en bien de los dos Estados".

La entidad petrolera rusa abrió hace un año una oficina de operaciones en La Habana con el fin de incrementar las producciones de petróleo y gas acompañante en los próximos años.

En noviembre de 2009 los Gobiernos de Cuba y Rusia firmaron otros cuatro contratos de asociación para la exploración a riesgo, tanto en tierra como en el mar y la extracción de petróleo en la isla, según informaron directivos del Ministerio de la Industria Básica cubana.

Esos acuerdos permiten operaciones de la empresa rusa por 25 años en bloques ubicados en las provincias cubanas de Matanzas, Sancti Spiritus, Villa Clara y Ciego de vila.

Cuba abrió la posibilidad de inversión extranjera en su sector energético en 1991 y, desde entonces, se estima que las compañías internacionales han invertido más de 2.800 millones de dólares en la exploración y producción de petróleo.

Cuba dispone en aguas del Golfo de México de una Zona Económica Exclusiva (ZEE) con una extensión de unos 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques, de los que 22 están contratados por varias compañías petroleras extranjeras como la hispano-argentina Repsol-YPF, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.

De acuerdo con datos oficiales, la isla mantiene también 8 bloques de perforación en tierra negociados con la empresa estatal Cuba Petróleo (Cupet) y cinco más con compañías extranjeras.

Además, se estima que en los últimos siete años la producción anual de petróleo en Cuba se ha "estabilizado" en unos 21 millones de barriles anuales.

LA HABANA, 25 JUN (XINHUA) -- Moscú confirmó su interés en el petróleo cubano al firmar el viernes la empresa estatal rusa Zarubezhneft tres contratos de asociación económica para comenzar en breve la exploración de crudo en un pozo de la costa norte de la isla.

Zarubezhneft suscribió los acuerdos con la empresa estatal Unión de Cubapetróleo (CUPET) para realizar operaciones en un yacimiento a unos 50 kilómetros al este de La Habana, en Boca de Jaruco, sobre la costa norte de la isla.

Al valorar los textos suscritos, de los que no se ofrecieron detalles, el director de CUPET, Raúl Felipe del Prado, destacó que ese será el primero de varios acuerdos entre ambas empresas.

Explicó que el objetivo es la recuperación e incremento de la producción en esa zona del litoral habanero y pronosticó "buenos resultados" con la introducción de la novedosa tecnología que se utilizará.

Por su parte, el director de Zarubezhneft, Nikolay Grigonievich, calificó de beneficiosa la asociación y se mostró esperanzado de que los métodos de exploración permitirán aumentar el coeficiente de recuperación de petróleo.

También, el embajador de Rusia en La Habana, Mijail Kaminin, afirmó que una empresa tan importante de su país como Zarubezhneft, llegó a Cuba "para quedarse y seguir cooperando con CUPET en bien de los dos Estados".

Zarubezhneft abrió hace un año una oficina de operaciones en la capital cubana con el fin de incrementar en los próximos años las producciones de petróleo y gas acompañante.

En noviembre de 2009, los gobiernos de Cuba y Rusia firmaron otros cuatro contratos de asociación para la exploración a riesgo, tanto en tierra como en el mar, y la extracción de petróleo en la isla, según informaron funcionarios del Ministerio de la Industria Básica cubana.

Esos acuerdos permiten operaciones de la empresa rusa por 25 años en bloques ubicados en las provincias cubanas de Matanzas, Sancti Spiritus, Villa Clara y Ciego de Avila.

La isla abrió la posibilidad de inversión extranjera en el sector energético en 1991 y desde entonces compañías de varios países han abierto aquí negocios vinculados al petróleo.

En aguas del golfo de México, Cuba posee una Zona Económica Exclusiva (ZEE) que está dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato a riesgo con varias compañías, como la noruega Statoil, que forma un consorcio con la española Repsol y la india OVL.

Además trabajan en Cuba las empresas PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola).

Según CUPET, Cuba espera perforar entre 2011 y 2013 cinco pozos en la ZEE, que tiene 112.000 kilómetros cuadrados, y donde deberá comenzar a trabajar este año la plataforma china Scarabeo 9.

La petrolera cubana espera producir este año cuatro millones de toneladas de petróleo más gas acompañante, frente a poco más de tres millones de toneladas durante 2010, según estimados oficiales.

La producción anual de la isla representa el 46 por ciento de su consumo, y el resto, unos 100.000 barriles diarios, se importa de Venezuela con facilidades de pago.

Cuba sostiene que puede tener hasta 20.000 millones de barriles de crudo en alta mar, pero el Servicio Geológico de Estados Unidos calcula que los yacimientos tendrían unos 5.000 millones de barriles.

MIAMI (AP) _ Bacardí U.S.A. está relanzando una cerveza cubana en el sur de Florida.

La cerveza tiene la marca Hatuey, el nombre de un jefe indígena del siglo XVI en la isla. Fue producida por primera vez en Santiago de Cuba en 1927 y se convirtió en la más popular en la nación caribeña.

La nueva versión es elaborada en pequeñas cantidades como una bebida de malta de color dorado en la Cervecería Thomas Creek, en Greenville, Carolina del Sur.

Bacardí produjo masivamente una versión previa de Hatuey en Estados Unidos a partir de 1995. Cuando la compañía dejó de elaborarla hace año y medio, estaba vendiendo 15.000 cajas al año.

La nueva Hatuey llegará a los condados de Miami-Dade y Monroe en las próximas semanas. Bacardí planea extender la marca a los condados de Broward y Palm Beach en los próximos meses, y posiblemente al resto de Florida.

SAN JUAN (AP) _ Una corte militar de Estados Unidos ratificó el viernes la sentencia del primer prisionero de la bahía de Guantánamo en ser enjuiciado por crímenes de guerra en la base militar estadounidense en Cuba.

El Tribunal de Revisión de la Comisión Militar se negó a anular la sentencia impuesta en agosto de 2008 contra Salim Hamdan. La corte rechazó el argumento de que la acusación por proveer material de apoyo al terrorismo no era un crimen de guerra que pueda ser procesado por un tribunal militar.

Hamdan fue acusado de este cargo porque era chofer de Osama bin Laden.

El Pentágono dio a conocer el fallo el viernes.

Hamdan fue sentenciado a cinco años y medio de prisión pero fue liberado y extraditado a su natal Yemen. El ejército se prepara para reanudar los juicios en Guantánamo.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, JUN 23 (REUTERS) - El encarcelado contratista estadounidense Alan Gross espera una decisión sobre su caso de parte de la máxima instancia judicial de Cuba y trata de mantenerse fuerte mientras la situación familiar empeora antes del retorno a su casa, dijo el jueves su esposa Judy Gross.

Una delegación de Estados Unidos visitó recientemente a Gross y dijo que parecía estar bien dada las circunstancias, pero su esposa comentó a REUTERS en un comunicado que la verdad es otra.

"La salud de Alan se deteriora cada día. Ha perdido cerca de 100 libras (45 kilogramos). Aunque él está tratando de sacar lo mejor de una mala situación y poner buena cara, la verdad es que está sufriendo enormemente", dijo Judy Gross.

Además de su encarcelamiento, la esposa también está preocupada pues su hija de 26 años de edad y su madre de 89 padecen de cáncer de mama y pulmón, respectivamente.

Ella no mencionó otra dolencia en su comunicado, pero fuentes cercanas a la familia dijeron que Judy Gross fue sometida recientemente a una cirugía por una enfermedad que no ha sido revelada.

Gross, de 62 años, está preso desde hace 19 meses y en marzo fue sentenciado a 15 años de prisión por distribuir equipos de comunicación ilegales en Cuba bajo un reservado programa estadounidense que promueve un cambio político en la isla de Gobierno comunista.

El contratista, condenado por "actos contra la independencia e integridad territorial del Estado", apeló la sanción de marzo y, según recientes declaraciones del presidente del Tribunal Supremo de Cuba, su caso está siendo analizado. No está claro cuándo se tomará una decisión.

El caso ha llevado a las relaciones entre Cuba y Estados Unidos a un estancamiento después de una leve mejoría bajo el Gobierno del presidente Barack Obama, quien alivió el embargo comercial flexibilizando las restricciones de viajes y permitiendo el libre flujo de remesas a la isla.

Gross y el Gobierno de Estados Unidos sostienen que su viaje a La Habana fue solamente para ayudar a grupos judíos a obtener acceso a Internet y no violó ninguna ley, y están a la espera de que el Tribunal Supremo falle a su favor para permitir su regreso a casa.

RAZONES HUMANITARIAS

XINHUA, la agencia oficial de noticias de China, citó en mayo al presidente del Tribunal Supremo, Rubén Remigio Ferro, diciendo: "Hay una apelación pendiente y está siendo considerada para conceder el indulto o la liberación por motivos humanitarios, teniendo en cuenta que su hija y su madre están muy enfermas".

El caso "se resolverá en el menor tiempo posible", agregó.

En tanto, la semana pasada, un disidente cubano poco conocido que estuvo 79 días en huelga de hambre para pedir la liberación de Gross dijo a REUTERS que levantó su protesta después de que funcionarios del Gobierno le aseguraron que el contratista sería liberado dentro de dos meses.

Mientras tanto, Judy Gross dijo que "la familia cada vez está más devastada porque Alan sigue preso en Cuba".

Ella le pidió al presidente cubano, Raúl Castro, que "libere a su esposo por razones humanitarias".

El Gobierno ha dicho muy poco acerca de Gross, pero nunca pierde oportunidad para comentar que Estados Unidos debería liberar a cinco agentes cubanos que han estado en prisiones estadounidenses desde 1998 encarcelados injustamente bajo cargos relacionados con espionaje.

A pesar de que supuestamente nunca se ha discutido, la mayoría de los observadores opina que Cuba estaría feliz si cambiara a Gross por los cinco agentes considerados héroes en la isla.

Sin embargo, algunos expertos sostienen que quizás pueden estar esperando en la isla a que Obama tome medidas de conciliación antes de la liberación de Gross.

"Estoy convencido aún de que la clave para la liberación de Gross es que Estados Unidos reconozca que sus acciones fueron una violación a las leyes cubanas y que los esfuerzos similares financiados por (las agencias de Estados Unidos) se detendrán", dijo John McAuliff, del Fund For Reconciliation and Development, con sede en Nueva York y que aboga por mejorar las relaciones entre Washington y La Habana.

Otras de las acciones que también podrían ayudar a la excarcelación del contratista son la eliminación de Cuba de la lista de países que patrocinan el terrorismo y la mayor ampliación de las oportunidades de viaje a la isla, destacó McAuliff.

La probabilidad de que Obama tome acciones que puedan alinear el importante voto de los cubanoestadounidenses de Florida parece ser pequeña tomando en cuenta que está bajo una difícil campaña para su reelección.

MÁLAGA (ESPAÑA), 24 JUN (EFE).- Cinco cubanos de una misma familia y acogidos en el centro de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR) de Málaga (sur) emprendieron hoy una huelga de hambre al no lograr alquilar un piso donde establecerse y tras sufrir incomodidades en las dependencias donde están desde abril.

Entre los huelguistas hay un expreso cubano, Carlos Martín Gómez, y su hermana Sabina, una de las "damas de blanco", movimiento de mujeres en favor de la liberación de sus familiares disidentes encarcelados por el Gobierno

de Fidel Castro en la llamada Primavera Negra de 2003.

Según explicó a EFE Sabina Martín, que llegó a España en marzo pasado, tras el almuerzo de hoy los dos hermanos, el esposo, el hijo de ella y un sobrino han iniciado la huelga de hambre.

Afirmó que desde entonces permanecen en el patio del centro y únicamente beben agua.

"Nos cansa aguantar tantas mentiras y vivir en condiciones infrahumanas: el polvo nos mata; hay muchas palomas enfermas y los cuartos donde estamos son muy chiquitos, en un cuarto de tres por tres estoy con mi esposo, mi sobrina y mi sobrino y no tengo intimidad", explicó Sabina.

Según Sabina Martín, los refugiados se sienten "engañados" desde que salieron de Cuba ya que les ofrecieron cosas y "no cumplen con nada de lo establecido".

Por su parte, el director del centro de la CEAR, José Manuel Mochón, precisó a EFE que uno de los huelguistas ha encontrado un futuro alojamiento que ya se está tramitando.

El director del centro de la CEAR agregó que mediante este programa para cubanos han pasado por el centro casi cien personas de más de veinte familias desde el pasado año, entre ellos otros expresos cubanos, y que en el centro hay solicitantes de asilo de otros puntos de origen.

Además, comentó que las instalaciones son las mismas donde se atendieron a otros usuarios y que se cubren las necesidades de alojamiento y manutención entre otras, y destacó que en el centro hay grupos familiares de otro origen en "circunstancias que no son comparables" al tener menores ventajas.

MÉXICO, 24 JUN. (NOTIMEX).- Representantes del grupo empresarial cubano LABIOFAM visitaron la ciudad de México para dar a conocer las investigaciones científicas que avalan el desarrollo de un medicamento homeopático.

La bióloga Caridad Rodríguez Torres, jefa de Toxicología de LABIOFAM, precisó que dicho fármaco tiene como principio activo el veneno del escorpión *Rhopalurus Junceus*, coadyuvante en la terapia de pacientes con cáncer.

La especialista cubana expresó que este producto ayuda a mejorar notablemente la calidad de vida de los pacientes con algún tipo de cáncer.

'Se ha demostrado que el veneno como tal de esta especie que es originaria de Cuba tiene actividad antimetastásica, analgésica y antiinflamatoria, además se ha demostrado que es un producto que se suministra vía oral y que no es tóxico', resaltó.

Rodríguez Torres informó que en Cuba se han tratado al menos 20 mil pacientes procedentes de todo el mundo con esta formulación, que en marzo recibió el registro de las autoridades sanitarias de Cuba para su comercialización en la isla.

'Es un producto que se ha visto que alivia el dolor, uno de los síntomas que más se manifiestan en pacientes de este tipo; mejora el estado general del individuo y estimula los parámetros inmunológicos, lo que es importante para la respuesta general de las personas que padecen esta enfermedad', explicó.

Aclaró que tras 15 años de investigaciones el uso de VIDATOX 30 CH, nombre comercial, no excluye ni limita los tratamientos oncológicos convencionales.

'Desarrollamos varios protocolos experimentales en animales y se vio que al suministrar el veneno de escorpión con los tratamientos convencionales se potenciaba el efecto de ambos medicamentos', explicó.

Por lo tanto, dijo, no existe ningún riesgo de interferencia en cuanto a la efectividad del tratamiento de quimioterapia o radioterapia con el uso de este producto homeopático.

La experta subrayó que muchos pacientes han sentido alivio al dolor y a la sintomatología general que provoca un tratamiento convencional, al tiempo que resaltó que se trata de un recurso natural tiene un uso limitado.

Asimismo resaltó que 'desde hace tiempo algunos laboratorios en España trabajan sobre los principios activos del veneno, incluso se quieren obtener por síntesis químicas o clonación de acuerdo a sus características, para tener ya un medicamento antitumoral propiamente dicho y no sólo un coadyuvante'.

Actualmente este medicamento homeopático se comercializa en Cuba, Albania y Argentina, aunque en México, dijo, ya se inició el proceso de registro para su futura comercialización.

'Es un proceso un poco largo porque conlleva a una revisión del documento, cumplir con todas las especificaciones y las leyes regulatorias de México, pero espero que pronto ya se empiece a comercializar aquí', puntualizó.

LA HABANA, 24 JUN (NOTIMEX).- Cuba calificó hoy como una 'irresponsabilidad histórica' legalizar el consumo de la marihuana como propusieron dos miembros de la Cámara de Representantes de Estados Unidos.

El secretario de la Comisión Nacional de Drogas (CND) de Cuba, Israel Ibarra Suárez, consideró este viernes que eso dañaría a los países de la región y rompería el compromiso internacional recogido en la convención sobre drogas de Naciones Unidas suscrita en 1961.

El funcionario cubano argumentó que los científicos han demostrado el daño que ocasiona esa droga y dijo que ahora sería peor después que surgió la llamada "súper marihuana" en varios países del mundo.

Ibarra Suárez hizo sus consideraciones durante una rueda de prensa para dar a conocer que Cuba decomisó en 2010 unos tres mil 23 kilogramos de droga, en especial marihuana, una cifra ligeramente inferior al año precedente, que fue de tres mil 186 kilogramos.

Estados Unidos debe preocuparse por resolver sus problemas de salud antes que eliminar la prohibición del consumo de la marihuana, señaló por su parte Carmen Borrego, que representa al Ministerio de Salud Pública en la CND.

El proyecto para despenalizar el consumo de la marihuana en Estados Unidos es apoyado por los representantes demócrata Barney Frank y el republicano Ron Paul.

LA HABANA, 24 JUN (EFE).- Cuba opina que despenalizar la marihuana sería una "irresponsabilidad histórica" que podría conllevar un "daño irreparable", según afirmaron hoy en La Habana fuentes oficiales.

El secretario de la Comisión Nacional de Drogas de la isla, Israel Iván Suárez, hizo esta consideración al ser preguntado por la presentación en Estados Unidos de un proyecto de ley para legalizar la marihuana y los problemas sociales que conlleva.

Además, la Comisión Nacional de Drogas de Cuba ve con recelo que una decisión de estas características pueda adoptarse en un país tan cercano geográficamente a la isla.

"La costa sur de los Estados Unidos es de los principales productores de la super-marihuana", recordó Suárez.

Por su parte, Carmen Borrego, que representa al Ministerio de Salud Pública en la Comisión Nacional de Drogas, entiende que una medida así sería muy negativa para los sectores sociales más vulnerables.

"Habría que preocuparse por fortalecer los sistemas de salud en la región y fundamentalmente de ese país (en alusión a EE.UU.) antes de pensar en que eliminar determinadas prohibiciones va a resolver un problema tan serio, vinculado no solo con la salud sino con la violencia o el crimen", expuso Borrego.

Suárez y Borrego hicieron estas declaraciones a preguntas de corresponsales, en una comparecencia de prensa donde explicaron la estrategia de Cuba en relación al consumo y tráfico de drogas.

Según la Comisión Nacional de Drogas, un organismo donde intervienen ministerios como el de justicia, salud o educación, la prevalencia de adicción y consumo de drogas en la isla es muy baja en una tasa que se sitúa por debajo del 1,5 por ciento.

Ese dato se desprende de una encuesta realizada en las ciudades más importantes del país entre los años 2003 y 2006 y que se pretende actualizar ahora con otra nueva investigación.

Los responsables de la Comisión Nacional de Drogas dijeron no tener disponibles datos como el número de personas que actualmente reciben tratamiento en la isla por problemas de drogadicción.

Insistieron en que la cifra de personas que consumen drogas en la isla es tan baja "que no constituye un problema de salud".

En cuanto a tráfico de drogas, las autoridades cubanas decomisaron 3.023 kilos de drogas, sobre todo marihuana, en 2010, lo que representa 163 kilos menos que el año anterior.

En el ejercicio pasado, 22 traficantes, 20 de ellos extranjeros, fueron detenidos en la isla por tratar de introducir droga en el país, en una cantidad total de 41 kilos.

La legislación cubana es muy severa con el narcotráfico, un delito que se pena con condenas que van desde 15 años de cárcel a cadena perpetua.

POR RAÚL MENCHACA

LA HABANA, 25 JUN (XINHUA) -- El arribo de turistas a Cuba en los últimos cuatro años aumentó 18 por ciento, aunque los ingresos del sector no crecieron en correspondencia y se mantuvieron sobre los 2.200 millones de dólares, según cifras oficiales difundidas recientemente.

De acuerdo con un reporte de la Oficina Nacional de Estadística (ONE), dado a conocer esta semana, los ingresos en el año anterior por turismo alcanzaron en la isla los 2.218 millones de dólares, una cifra ligeramente inferior a la del 2007, cuando fue de 2.236 millones de dólares.

La paradoja, destacó la entidad, es que los arribos de turistas se incrementaron y pasaron de 2,1 millones de personas, en 2007, a 2,5 millones en 2010, un 18 por ciento más, lo que indica que los vacacionistas gastan menos que hace cuatro años.

Luego de la caída de la industria azucarera, que llegó a ser el principal renglón productivo del país, el turismo se convirtió en una de las principales fuentes de divisas para la maltrecha economía cubana, la cual es sacudida por una crisis de liquidez.

Según la ONE, Canadá sigue siendo el primer mercado de la isla, con 945.000 vacacionistas reportados en el pasado año, seguido de Inglaterra, con 174.000, e Italia, con 112.000 y España con 104.000.

Entre los latinoamericanos, el país de origen mejor ubicado es México, que ocupa el séptimo lugar (con 66.000 visitantes en dicho periodo), y Argentina, con el noveno lugar (58.000 turistas).

Estados Unidos, principal adversario político de Cuba, ocupó el octavo puesto (con 63.000 visitantes durante 2010), lo que significó un incremento del 20 por ciento respecto al 2009, cuando arribaron al país 52.455 personas.

Tal y como establecen las leyes del bloqueo que Washington mantiene contra la isla desde hace medio siglo, los ciudadanos estadounidenses no pueden viajar a Cuba sin un permiso especial, porque arriesgan enfrentar severas multas y hasta condenas de cárcel.

Las cifras de la ONE no especificaron la cantidad de cubano-americanos que viajaron a la isla y cuyas visitas están reguladas por normas diferentes, ya que son considerados como viajes familiares o humanitarios.

El informe también dio cuenta de un incremento de las habitaciones disponibles para el turismo, que pasaron de 55.656 (en 2007) a 65.031 (en 2010), un incremento del 16 por ciento, aunque la tasa de ocupación, o sea, la cantidad de cuartos usados en relación con las existentes, disminuyó del 60 por ciento en 2007 al 57 por ciento en 2010.

Durante los primeros cinco meses de este año, la isla reportó un incremento de 11.3 por ciento en la llegada de turistas extranjeros, al recibir a un millón 363.760 turistas, 137.930 más que entre enero y mayo de 2010.

Sólo en mayo llegaron a la nación caribeña 183.791 turistas, una cifra mayor en 7.2 por ciento a la del mismo mes de 2010 y superior en 11.6 por ciento y en 15.7 a los resultados obtenidos en 2009 y 2008, de acuerdo con el reporte oficial.

Estos incrementos tuvieron lugar cuando, de acuerdo con expertos, el turismo ha sufrido una caída global como consecuencia de la actual crisis internacional.

Fuentes del sector turístico habían reportado hasta abril un aumento de las visitas respecto al mismo lapso del 2010, cuando hubo una reactivación en la llegada de cruceros, modalidad turística que estuvo afectada en los últimos años por el recrudecimiento del bloqueo estadounidense.

Según datos oficiales, el año pasado arribaron a Cuba 2,5 millones de turistas, y para el actual se prevé que la cifra alcance los 2,7 millones de visitantes foráneos.

El gobierno cubano, que impulsa un programa de más de 300 reformas para revitalizar la economía del país, considera al sector turístico como prioritario en la meta de captar divisas y optimizar el desarrollo en la Isla.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 25 (ANSA)- Los automóviles, que tuvieron mejores épocas en Cuba, podrían recuperar algo de su antiguo esplendor entre los cubanos cuando el gobierno amplíe la posibilidad de comprarlos y venderlos.

El gobernante Partido Comunista decidió, en su congreso de abril, "flexibilizar formas de transmisión de la propiedad" entre "personas naturales".

Fueron entonces incluidos los automóviles y otros vehículos de los cuales se estableció "la compraventa de medios automotores entre particulares".

Sin embargo, la decisión constituye un acuerdo político y económico a seguir en los próximos años y para que sea vigente se necesitará que las implemente el gobierno.

Una regulación cubana que nunca fue derogada en los últimos 50 años, permite a los cubanos comprar y vender vehículos privados que hayan sido fabricados antes de 1961.

En ese caso, están los autos estadounidenses. Entre las marcas más exitosas en cuanto a resistir el deterioro del tiempo -algunos se acercan al siglo de construidos- están los Chevrolet, Chrysler, Ford, Cadillac, Plymouth, Pontiac y Buicks, que son virtualmente adorados por sus dueños.

La utilidad de los viejos "carros" o "máquinas" tal como llaman los cubanos a los automóviles superan con frecuencia la vida real de sus conductores. Mirta, una viuda, propietaria de un Chrysler modelo 1956 narró que lo heredó de su esposo y se apoyó en un viejo mecánico para mantenerlo en marcha tras comenzar su viudez.

Pero "el mecánico era más viejo que mi marido y también murió", dijo a ANSA. Mirta aún lo "arranca", léase poner en marcha el motor, cada dos o tres días en su garaje pero no quiere venderlo, aunque la ley se lo permitiría.

Quienes no pueden, aunque quisieran "salir" de sus autos, al menos legalmente, son los que compraron los soviéticos Lada y Yugulí y otros que adquirieron Ford y Fiat fabricados en Argentina en los años 70 y 80, todos vendidos por el gobierno.

"Esto es llevar una pesada cruz", dijo Rogelio, quien compró su Lada en 1984 y aún trata de mantenerlo en el camino.

Existe un "mercado informal" de autos que no se pueden vender legalmente. Quien compra deberá tener "para siempre" localizado al dueño original para hacer chequeos técnicos y obtener la licencia de circulación.

Los Ladas soviéticos proliferan aún, no obstante. Sus piezas de recambio son baratas y pueden adquirirse en tiendas estatales. Pero más que todo son muy fáciles de arreglar.

Sin dudas los más famosos son los "almendrones", el apodo que han puesto los cubanos a los pesados automóviles fabricados en Detroit. Muchos de ellos son taxis.

"Resuelve el almendrón, nadie lo discute, pero ojo en la vía pública", comentó el diario oficial Granma hace poco refiriéndose a la proliferación de "taxistas" a causa de la apertura a trabajos privados dictada por el gobierno.

Vale la pena decir que por las calles de La Habana ya en 1901 circulaban 11 "máquinas". En 1958 eran cientos de miles. Cubanos optimistas amantes de la velocidad esperan que alguna vez vuelvan a proliferar las carreras de automóviles.

Sus padres y abuelos vieron "correr" en circuitos centelleantes habaneros a estrellas como Juan Manuel Fangio, Stirling Moss, Carol Shelby, el Marqués De Portago, Andrei Castelotti y otros muchos.

Pero antes de que eso ocurra habrá que andar despacio.

LA HABANA, 24 JUN (XINHUA) -- Las autoridades cubanas quieren aumentar la siembra de caña y la eficiencia como parte de la proyección hasta 2016 para el desarrollo de la agroindustria azucarera, informó hoy el

viceministro del sector, Nelson Labrada.

En el último año la rama tuvo un comportamiento financiero atractivo, beneficiado por el cumplimiento del plan y altos precios del endulzante en el mercado internacional, indicó.

El viceministro del Azúcar asiste al seminario anual de economía y gerencia del Centro de Estudios de la Economía Cubana (CEEC), que concluye este viernes en La Habana.

Tras asegurar que existe un replanteamiento del papel del azúcar en el país, apuntó que se trata de un sector con gran potencial de generación de electricidad a partir de biomasa, de energía, alcohol, tableros, bebidas, sorbitol y otros derivados.

La zafra azucarera 2010-2011 concluyó en abril último y aunque no se divulgaron cifras oficiales, especialistas calculan una producción discreta de 1,2 millones de toneladas de azúcar, que significó una mejoría respecto a la precedente, la cual fue calificada de la peor en más de un siglo.

El seminario del CEEC tiene el objetivo de evaluar algunas esferas de la economía nacional, a la luz de los lineamientos aprobados en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (abril) para reformar el modelo socialista de la isla.

En su sesión inaugural participó Tri Thanh, del Instituto Central de Economía y Gestión de Vietnam, quien ofreció una conferencia a magistral sobre la reforma en su país.

LA HABANA, 24 JUN (XINHUA) -- Más de 100 jóvenes chinos recibirán el próximo 6 de julio en la Universidad de La Habana (UH) su título de graduados en Lengua Española, informó hoy ese centro de altos estudios.

La graduación de los 108 estudiantes del gigante asiático, cuya ceremonia se realizará en el Aula Magna de la UH, es resultado de los programas de colaboración educacional entre Cuba y la República Popular China, iniciados en 2006.

El rector de la bicentenaria universidad habanera, doctor Gustavo Cobreiro Suárez, explicó que las seis especialidades incluidas en esta cooperación bilateral son Filología Hispánica, Turismo, Medicina y Enfermería, Pedagogía para Humanidades y Psicología.

Estos cursos, que ya han capacitado a más de tres mil 500 estudiantes chinos, incluyen un entrenamiento intensivo de un año en lengua española, además de las materias básicas de las respectivas carreras.

Cobreiro Suárez explicó en La Habana que también es fruto de esta labor conjunta la graduación -el próximo día 28- de los primeros 23 jóvenes chinos que terminaron de estudiar la Lengua Española en la Universidad de Estudios Internacionales de Xi'an, provincia de Shaanxi.

El rector de la UH precisó que ese grupo estudiantil cursó en Cuba cuatro de los cinco años de la carrera con profesores cubanos, y después la concluyeron en China.

LA HABANA, 24 JUN (EFE).- El Festival Internacional del Caribe se celebrará del 3 al 9 de julio en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, dedicado este año a la cultura del estado isleño de Trinidad y Tobago, informaron hoy medios locales.

La "Fiesta del Fuego", como también es conocido el Festival, reunirá además a intelectuales y artistas de otros países caribeños, así como a representantes de Brasil y Estados Unidos, según adelantaron sus organizadores.

Trinidad y Tobago, tierra natal de ritmos musicales como el calipso y las steel-bands, se ha comprometido con traer la delegación artística más nutrida a la cita.

Orlando Vergés, director de la Casa del Caribe, principal institución promotora del Festival, comparó al Festival con "una especie de carnaval de los pueblos caribeño" y resaltó como una de sus principales actividades al coloquio "El Caribe que nos une" "por sus aportes para las prácticas políticas y culturales".

Además de los sonidos musicales caribeños, parques, plazas y otros espacios de Santiago de Cuba acogerán el programa de espectáculos de danzas, representaciones de teatro, un encuentro de narradores orales, descargas de trovadores, un taller de arte y naturaleza, exposiciones y el coloquio "El Caribe que nos une".

LA HABANA, 24 JUN (XINHUA) -- La XII Feria Arte en la Rampa, una de la más importantes de la artesanía cubana, se realizará del 1 de julio al 4 de septiembre próximos en el Pabellón Cuba, de La Habana, con creaciones representativas de todo el país.

El presidente del Comité Organizador del evento, Jorge Alfonso, confirmó este viernes que durante la cita se ofertarán discos, cerámica, bisutería, artículos del hogar, talabartería y zapatos, entre otros artículos.

Conciertos, desfiles de modas, proyectos audiovisuales y presentaciones de libros y discos acompañarán la exposición y comercialización de las producciones de artesanos y artistas.

Importantes entidades del país como el Instituto Cubano del Libro y la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) estarán representadas en la Feria, que permanecerá abierta hasta un día antes del inicio del curso escolar 2011-2012.

Esta convocatoria estará dedicada a los aniversarios 50 de la UNEAC, 30 de la Asociación Cubana de Artesanos Artistas y 25 de la Asociación Hermanos Saíz.

El inicio del evento coincidirá con la V edición de La Noche de los Libros, con ventas de publicaciones, espectáculos y conciertos a lo largo de la céntrica calle 23, en el Vedado habanero.

En 2010, la Feria Arte en la Rampa fue visitada por alrededor de 350.000 personas, 10.000 más que en 2009.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Afilado y motivado, el cubano Dayron Robles iniciará el 30 de junio en Lausana su temporada al aire libre, que espera culminar en agosto con la conquista del título mundial que le falta en su destacada carrera en los 110 metros con vallas.

"Me encuentro bien, sin problemas físicos, cosa que me costó mucho en la últimas temporadas. Estoy dando lo mejor de mi para entrenar bien, sentirme ecuánime y tranquilo, para ganar el título mundial", dijo Robles el viernes en una entrevista con la AP. (El mundial) es mi prioridad este año. Quiero traer esa medalla, la única que me falta".

Robles fue campeón olímpico en Beijing 2008 y además ostenta el récord mundial de los 110 metros con vallas.

A pesar del intenso calor, Robles vestía una camiseta azul de manga larga y un pantalón negro cuando habló con la AP en el estadio Panamericano en la víspera de su viaje a Guadalajara, España, donde radica durante la temporada de competencias.

Robles tuvo un gran año 2008, cuando en Beijing y se apoderó de la plusmarca mundial con tiempo de 12.87 segundos.

Pero en 2009 y 2010 se vio aquejado por problemas físicos, que arruinaron su participación hace dos años en el mundial de Berlín. Robles espera tener su revancha este año en el mundial que arranca el 27 de agosto en Daegu, Corea del Sur.

Nunca perdí la confianza, es fundamental, lo contrario hubiese sido fatal. Además, gané madurez, experiencia, serenidad, y sigo con la motivación, la excitación, eso que los deportistas llamamos el prearranque positivo que es necesario para ganar", explicó el cubano.

Robles enfrentará los retos del estadounidense David Oliver, la figura dominante en las vallas mientras el cubano atravesó sus problemas físicos, y el chino Liu Xiang.

A este nivel uno tiene que ser egoísta, pensar en uno, lo primero es ganarme a mi mismo, alcanzar mis metas y disfrutar lo que hago en competencia como en el entrenamiento", comentó Robles.

"Pienso en los rivales en el momento de la carrera, en la pista somos enemigos, todos queremos matarnos, si alguien dice lo contrario no es honesto, después de la carrera viene la fiesta, la armonía, la amistad, eso es lo bonito, lo mágico que tiene el deporte", agregó el joven de 24 años.

Velocidad, potencia, técnica, son las cualidades de Robles. Pero eso no basta para los 110 metros con vallas, una carrera muy especial. Si no tienes la destreza, el ritmo, la danza que te permite estar en armonía con el obstáculo, y tener un grado de locura para superar las 10 vallas a toda velocidad, no sales bien", relató.

Después de Lausana, el cubano se presentará en Reims, París, Mónaco y Estocolmo.

A mediados de julio, también espera asistir en el campeonato centroamericano en Puerto Rico, aunque se participación dependerá de que reciba la visa para entrar a ese territorio estadounidense.

LA HABANA, 23 JUN (EFE).- Cuba ha clasificado ya a más de 300 atletas para competir en los XVI Juegos Panamericanos-2011 que se disputarán del 14 al 30 de octubre en Guadalajara, México, informaron hoy medios digitales.

En atletismo, con las mayores opciones para obtener medallas de oro, cuenta con 81 aspirantes con las marcas mínimas exigidas, pero solo podrán participar dos por cada evento, según dijo el director de Alto Rendimiento del Instituto Nacional de Deportes (INDER), Norge Marrero, al sitio oficial Cubadebate.

También señaló con posibilidades de medallas doradas disciplinas como lucha, judo, boxeo, levantamiento de pesas, ciclismo, canotaje, tiro y remos.

El vicepresidente del Consejo de Ministros y titular del Comité Olímpico Cubano (COC), José Ramón Fernández, ha reiterado que la comitiva superará los 400 competidores y ha manifestado que Cuba aspira a mantener el segundo lugar por países.

Cuba tiene clasificados a sus atletas en béisbol, canotaje, esgrima, jockey sobre césped, gimnasia (artística, rítmica y trampolín), levantamiento de pesas, softbol, arquería, karate, velas, pentatlón moderno.

También en voleibol, patinaje, taekwondo, boxeo, judo, fútbol, ciclismo, lucha, natación, tenis de mesa y bádminton.

Los cálculos más conservadores arrojan que en Guadalajara la comitiva cubana debe ganar unas 50 medallas de oro, pero la cifra llega a 65 por parte de los más optimistas.

Cuba tiene previsto competir en Guadalajara en 26 de los 36 deportes programados en la cita regional.

LA HABANA, 24 JUN (EFE).- El seleccionado femenino cubano de voleibol competirá en la Décima Copa Panamericana con sede en Ciudad Juárez, México, del 1 al 10 de julio, en busca de un boleto para el Grand Prix-2012, informaron hoy medios locales.

"Lograremos nuestro objetivo", declaró el director técnico de las 'Morenas del Caribe', como es conocido el equipo de la isla, Jan Carlos Gala.

Con el aval de la Federación Internacional de Voleibol (FIVB) y la Confederación Norte, Centroamericana y del Caribe (Norceca) la cita de Ciudad Juárez reserva tres plazas para el Grand Prix del próximo año.

Las cubanas debutarán el 1 de julio contra Argentina en partido del Grupo A, en el que también se encuentran República Dominicana, actual campeón, Canadá, México y Chile.

En el B participarán Brasil, Estados Unidos, Perú, Puerto Rico, Costa Rica y Trinidad y Tobago.

Los líderes de ambos grupos avanzarán directamente a semifinales, mientras que entre los segundos y terceros surgirán los restantes equipos semifinalistas.

Las isleñas exhiben esta temporada buenos resultados en la Copa Movistar que ganaron en Perú, así como en los torneos que jugaron en Suiza y China.

Kenia Carcasés, que jugará como auxiliar y opuesta, es la principal figura del renovado plantel que "ha mejorado mucho los fundamentos técnico tácticos", según el entrenador Gala.

Entre las jugadoras de nueva promoción incorporadas en la actual campaña también sobresalen Yoana Palacios, Wilma Salas y Rosana Giel.

LA HABANA, 26 JUN (XINHUA) -- Los luchadores cubanos aprestan hoy sus armas de cara a los venideros XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, que se disputarán en octubre próximo, cuando deberán ratificar su dominio continental.

El gigante Mijaín López, de los 120 kilogramos, titular olímpico, cuádruple monarca mundial y campeón panamericano desde Santo Domingo '03, encabezará el equipo antillano que en Río de Janeiro '07, dominó esos Juegos con nueve medallas de oro, una de plata y cuatro de bronce.

La escuadra también pudiera contar entre sus filas algunos "sobrevivientes" de la lid brasileña como Yagniel Hernández (55), Yuniór Estrada (entonces 84, ahora 96), la librista Lisset Hechevarría (72), y sus homólogos Michel Batista (96) o Iván Fundora (74), aunque este último debe recuperar la titularidad en poder de Yunierki Blanco.

En Río de Janeiro, además de López, se titularon Hernández, Fundora y Batista, en tanto Estrada y Hechevarría merecieron bronce.

La mayor preocupación de los técnicos es definir quiénes integrarán el equipo, pues 16 luchadores tienen ganada la clasificación y se avecina una renovación de la selección nacional, que pretende igualar o superar en Guadalajara el botín de Río.

Los cubanos han tenido una preparación intensa, que incluyó la participación en los torneos internacionales Granma y Cerro Pelado, las Copas del Mundo y el Panamericano de Río Negro, además de topes en La Habana con escuadras de Francia, Alemania, India, Brasil y Venezuela.

Precisamente, los venezolanos se encuentran realizando en la isla una base de entrenamiento de cara a los IV Juegos de la Alianza Bolivariana de las Américas (ALBA), que acogerán como anfitriones del 17 al 30 de julio próximo.

Los venezolanos, además de los gladiadores de Estados Unidos, Canadá y algunas individualidades de otros países como Brasil, Argentina, República Dominicana y Colombia, se perfilan como los principales rivales de los cubanos.

Los entrenadores antillanos han puesto el énfasis en la mejoría de cuestiones como la preservación de la ventaja en los parciales, la intensidad durante los pleitos, el dominio de la zona de pasividad y el cambio de estrategia según el rival al que se enfrenta cada luchador.

El progreso se apreció sobre todo en los libristas, quienes tras quedarse sin medallas en el Mundial de Herning '09, lograron el año pasado en Moscú ganar tres bronce y el tercer escaño por países con 38 puntos.

Incluso, las mujeres elevaron su prestigio, con el debut de Catherine Videaux en calidad de quinta del orbe, además de victorias sobre rivales de consideración en el área como estadounidenses y canadienses.

Otra que mantiene la constancia es Lisset Hechevarría, tres veces medallista en la arena continental.

Los entrenadores cubanos consideran como posibles titulares regionales a sus pupilos Pablo Shorey (84), Pedro Isaac (66), Maylén Consuegra (74), los tres en la grecorromana, mientras en la libre aparecen Alejandro Valdés y Youli Bonne (60), Elier Romero y Disney Rodríguez (120), y Fundora y Blanco (74).

La isla aspira a conquistar entre 60 y 65 medallas de oro en Guadalajara, en dura porfía con Brasil, sin descartar a México, por su condición de país sede.

Estados Unidos lideró la versión anterior de los Juegos en Río de Janeiro 2007 con 97 medallas de oro, 88 de plata y 52 de bronce, seguido por Cuba (59-35-41), Brasil (54-40-67) y Canadá (39-43-55).

En el verano del año anterior, el presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, había anunciado la aspiración cubana de mantener el segundo lugar por países en los venideros Juegos Panamericanos.

Cuba tiene "la potencia suficiente para luchar y lograr el segundo lugar como es histórico" en esa competencia, afirmó Fernández, quien también es vicepresidente de la isla.

Cuba ha obtenido de manera sistemática el segundo lugar por países en los Juegos Panamericanos, excepto en los realizados en La Habana, en 1991, cuando desplazó de la primera posición a Estados Unidos.

Se espera que en Guadalajara los deportistas cubanos enfrenten una fuerte rivalidad tras su ausencia de los Juegos Centroamericanos y del Caribe de Mayagüez, Puerto Rico, en julio último, en los que México encabezó el cuadro general de medallas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 25 JUN 2011 (AFP) - El presidente de Ecuador, Rafael Correa, confió el sábado en que la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que nacerá formalmente el 5 de julio, reemplace a la OEA, a la que definió como un organismo "desprestigiado".

"Tenemos mucha esperanza en este nuevo foro, que probablemente pueda reemplazar a la OEA, un foro solo de países latinoamericanos y caribeños porque estamos en capacidad de resolver nosotros mismos nuestros problemas sin tutelas de nadie", dijo Correa en su informe semanal de labores.

El pasado 26 de abril, cancilleres y representantes de 30 países de América Latina y el Caribe, reunidos en Caracas, sentaron las bases de la CELAC, que verá la luz en una cumbre presidencial el 5 de julio en la isla venezolana de Margarita (noreste), a la que asistirá el mandatario ecuatoriano.

Correa señaló que fue su país el que planteó la creación de la CELAC como una alternativa a la Organización de Estados Americanos (OEA) -de la que hacen parte Estados Unidos y Canadá- para tratar cuestiones que, según Quito, no pueden ser debatidas en este organismo.

"Propusimos que el Grupo de Río se convierta en una Comunidad de Estados Latinoamericanos que reemplace a la OEA", evocó el gobernante, y sostuvo que por la influencia de Estados Unidos se ha mantenido a Cuba durante casi medio siglo fuera del bloque interamericano "por puro capricho".

"Se ha desprestigiado mucho la OEA, necesitamos algo nuevo, algo mejor, algo nuestro y esa es la CELAC", aseveró el mandatario socialista.

TEHERÁN, 25 JUN (EFE).- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, insistió hoy en su teoría de que los atentados del 11 de septiembre de 2001 en Washington y Nueva York forman parte de una conspiración para proteger los intereses de EEUU e Israel.

En un discurso con motivo de la apertura en Teherán de la segunda Conferencia Internacional de Lucha contra el Terrorismo organizada por el régimen iraní, Ahmadineyad reiteró que "esa verdad" saldría a la luz si se abriera una investigación seria e independiente.

"Algunos creen que el motivo tras los ataques del 11-S fue garantizar la seguridad de Israel, fomentar la inseguridad en Oriente Medio, desviar la atención de la opinión pública de EEUU por la caótica situación económica y llenar los bolsillos de los beligerantes e incivilizados capitalistas", expresó el mandatario iraní.

"Dos años después del ataque que les dio la excusa para invadir dos países, matar, herir y desplazar a millones de personas, el Gobierno norteamericano, presionado por la opinión pública, ordenó que un grupo lo investigara. Pero la verdad ha sido escondida a los estadounidenses y al resto del mundo", agregó.

Al hilo de este argumento, Ahmadineyad apuntó como razones del terrorismo internacional "los deseos desviados de dominación, la pobreza, la discriminación y la humillación de los seres humanos", y acusó a las grandes potencias de promoverlo.

El objetivo "es crear división, quebrar la unidad entre las naciones, impedir su progreso y dominar tanto sus recursos como sus destinos", apostilló.

Previo a la inauguración de la Conferencia, que durará dos días, Ahmadineyad suscribió un acuerdo de cooperación en materia de terrorismo con sus colegas de Pakistán, Asif Alí Zardari, y Afganistán, Hamid Karzai, ambos presentes en el foro junto a otros tres jefes de Gobierno.

Entre ellos, el presidente sudanés, Omar Hasan al Bachir, al que se acusa de fomentar el terrorismo, y sus colegas de Irak, Yalal Talabani y Tayikistán, Emomali Rahmon.

En un comunicado conjunto colgado el viernes en la página web de la presidencia iraní, Ahmadineyad, Karzai y Zardari expresaron "su preocupación por el incremento de la inseguridad" e insistieron en "la necesidad de cooperación para combatir ese fenómeno".

Según la nota, durante el encuentro trilateral, Karzai afirmó que "el pueblo afgano desea la salida de las fuerzas extranjeras, y tras ello, tanto Irán como Pakistán pueden desempeñar un importante papel en el establecimiento de una paz duradera".

En la misma línea, Zardari subrayó la necesidad de la colaboración vecinal y dijo que los tres países "son los que más sufren el terrorismo en el mundo".

TEHERAN, 26 JUN (XINHUA) -- El ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Ali-Akbar Salehi, dijo hoy que el combate al terrorismo no debe violar la soberanía ni integridad nacionales de los países correspondientes.

Sobre el abuso del Occidente del discurso del terrorismo, Salehi dijo que una definición global de terrorismo ayudaría a la solidaridad en la cooperación contra el terrorismo y a eliminar las ambigüedades que puedan conducir a un mal uso del término.

Al final de la sesión de una conferencia internacional contra el terrorismo en Teherán hoy, Salehi dijo que debe haber una diferencia entre los actos vergonzosos de terrorismo y las luchas populares justas contra el colonialismo y la ocupación.

Irán da la bienvenida a una definición global de terrorismo que respete los derechos humanos y observe las diferencias entre terrorismo vicioso y luchas contra la ocupación, agregó.

La conferencia internacional de dos días, que empezó el sábado la Campaña Mundial contra el Terrorismo, reunió a funcionarios de diversos países.

TEHERÁN, 26 JUN (DPA) - Irán quiere asumir un papel de liderazgo en la lucha contra el terrorismo en el mundo musulmán y quiere hacerlo sin la injerencia de Estados Unidos, afirmó hoy el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores iraní, Ramin Mehmanparast, al término de la cumbre contra el terrorismo celebrada en Teherán.

"En la conferencia también se acordó que la lucha contra el terrorismo será impulsada por los países afectados y no por extranjeros", dijo el portavoz, según recoge la agencia de noticias Fars. Teherán acogerá la secretaría permanente de la Conferencia contra el Terrorismo para poder aplicar las resoluciones que se tomen.

Irán acusa a Estados Unidos y sus aliados occidentales de empeorar la situación de la seguridad en Afganistán e Irak con su presencia militar. La forma más efectiva de combatir el terrorismo se realizará cuando las tropas extranjeras abandonen la región y los países afectados se ocupen ellos mismos de su seguridad.

El sábado Pakistán y Afganistán, socios de Estados Unidos, acordaron con Irán combatir el terrorismo en las regiones fronterizas comunes sin la injerencia de Estados Unidos. Los presidentes de estos tres países se reunieron al margen de la conferencia y acordaron celebrar otra cumbre antiterrorista en Islamabad, la capital paquistaní, a fines de año.

A la cumbre internacional asistieron representantes de unos 80 países y organizaciones internacionales. Los presidentes de Afganistán, Pakistán, Irak y Tayikistán instaron al igual que Ahmadineyad a todos los países islámicos a luchar juntos contra el terrorismo.

TEHERÁN, 26 JUN (EFE).- El viceministro venezolano de Asuntos Exteriores, Jorge Valero, apoyó hoy la teoría iraní de que Estados Unidos arma a los terroristas internacionales y les proporciona las fuentes financieras.

En declaraciones divulgadas por la agencia estatal de noticias iraní Irna, Valero afirmó que el líder supremo de la revolución iraní "el ayatolá (Alí) Jameneí en su mensaje señaló muy bien que el gobierno de Estados Unidos ha armado a los terroristas y les ha proporcionado los recursos financieros"

"Nosotros estamos de acuerdo y en correlación con las palabras del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, que citó la discriminación y la humillación de las naciones como las principales causas del terrorismo", agregó el responsable venezolano.

"Estados Unidos y sus aliados presionan a los luchadores palestinos que están intentando lograr su libertad e independencia", criticó Valero en el marco de la Conferencia Internacional de lucha contra el terrorismo organizada por el régimen iraní en Teherán.

La conferencia se inauguró el sábado en el norte de la capital con la presencia de los presidentes de Afganistán, Hamid Karzai; Pakistán, Asif Alí Zardari; Sudán, Omar Hasan al-Bachir; Irak, Yalal Talabani; y Tayikistán, Emomali Rahmon.

En una reunión al margen del foro con el mandatario iraquí, Jameneí acusó a Estados Unidos, Israel y el Reino Unido de constituir la raíz del terrorismo internacional.